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RELAZIONE UNITARIA DEL COLLEGIO SINDACALE 

AL BILANCIO D’ESERCIZIO CHIUSO AL 31 DICEMBRE 2020 

 

ALL’ASSEMBLEA DEGLI AZIONISTI 

DELLA SOCIETA’ “FARMACIE COMUNALI PISA S.P.A." 

SEDE: VIA C. BATTISTI N. 53 – 56125 PISA  

CAPITALE SOCIALE: EURO 120.000,00 I.V. 

ISCRITTA ALLA C.C.I.A.A. DI PISA - R.E.A. NR. 144560 

ISCRITTA AL REGISTRO IMPRESE DI PISA NR. 01659730509 

CODICE FISCALE E PARTITA IVA 01659730509 

 

Premessa 

Il Collegio sindacale, nell’esercizio chiuso al 31 dicembre 2020, ha svolto le sole funzioni previste dall’art. 

2403 c.c., mentre le funzioni di revisione legale dei conti ex art. 2409-bis c.c., sono state svolte dalla società 

di revisione incaricata, “U.H.Y. Bompani S.r.l. Audit and Assurance”, società quest’ultima che, a far data 

dal 1^ Novembre 2020, per effetto dell’operazione di fusione con la società “Crowe AS S.p.A.”, risulta 

essere confluita nella “Crowe Bompani S.p.A.”. 

La presente relazione, pertanto, si limita a fornire le informazioni di cui all’art. 2429, comma 2, c.c. 

(cosiddetta sezione B) della relazione unitaria la “Relazione ai sensi dell’art. 2429, comma 2, c.c.”, mentre 

la cosiddetta sezione A) dedicata alla “Relazione del revisore indipendente ai sensi dell’art. 14 del D.Lgs. 

27 gennaio 2010, n.39”, è stata rilasciata dalla società di revisione suddetta in data 21 Maggio 2021.  

 

Relazione sull’attività di vigilanza ai sensi dell’art. 2429, comma 2, c.c. 

Nel corso dell’esercizio chiuso al 31 dicembre 2020 la nostra attività è stata ispirata alle disposizioni di 

legge e alle Norme di comportamento del Collegio Sindacale emanate dal Consiglio Nazionale dei Dottori 

Commercialisti e degli Esperti Contabili, nel rispetto delle quali abbiamo effettuato l’autovalutazione, con 

esito positivo, per ogni componente il Collegio Sindacale. 

Attività di vigilanza ai sensi dell’art. 2403 e ss. C.c. 

Abbiamo vigilato sull’osservanza della legge e dello Statuto e sul rispetto dei principi di corretta 

amministrazione. 

Abbiamo partecipato alle assemblee dei soci, in relazione alle quali, sulla base delle informazioni 

disponibili, non abbiamo rilevato violazioni della legge e dello Statuto, né operazioni manifestamente 

imprudenti, azzardate, in potenziale conflitto di interesse o tali da compromettere l’integrità del 

patrimonio sociale. 

Abbiamo acquisito dall’amministratore unico, durante le riunioni svolte, informazioni sul generale 

andamento della gestione e sulla sua prevedibile evoluzione, nonché sulle operazioni di maggiore rilievo, 

per le loro dimensioni o caratteristiche, effettuate dalla società e, in base alle informazioni acquisite, non 

abbiamo osservazioni particolari da riferire.  
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Abbiamo preso atto delle relazioni periodiche redatte dall’Organismo di Vigilanza, dalle quali non sono 

emerse criticità rispetto alla corretta attuazione del modello organizzativo che debbano essere 

evidenziate nella presente relazione.  

Abbiamo proceduto altresì a confrontarsi periodicamente con i referenti della società di revisione, 

nell’ambito del quale non sono emerse particolari situazioni di criticità. 

Abbiamo acquisito conoscenza e vigilato, per quanto di nostra competenza, sull’adeguatezza e sul 

funzionamento dell’assetto organizzativo della società, anche tramite la raccolta di informazioni dai 

responsabili delle funzioni e, a tal riguardo, non abbiamo osservazioni particolari da riferire. 

Abbiamo inoltre acquisito conoscenza e vigilato, per quanto di nostra competenza, sull’adeguatezza e sul 

funzionamento del sistema amministrativo-contabile, anche in funzione della rilevazione tempestiva di 

situazioni di crisi o di perdita della continuità, nonché sull’affidabilità di quest’ultimo a rappresentare 

correttamente i fatti di gestione, mediante l’ottenimento di informazioni dai responsabili delle funzioni e 

l’esame dei documenti aziendali; al riguardo, non abbiamo osservazioni particolari da riferire. 

Non sono pervenute denunce dai soci ex art. 2408 c.c. 

Nel corso dell’attività di vigilanza, come sopra descritta, non sono emersi altri fatti significativi tali da 

richiederne la menzione nella presente Relazione.  

Osservazioni in ordine al bilancio d’esercizio 

Per quanto a nostra conoscenza, l’amministratore unico, nella redazione del bilancio, non ha derogato 

alle norme di legge ai sensi dell’art. 2423, comma 4, c.c.. 

In considerazione dell’espressa previsione statutaria e, comunque, in applicazione della deroga contenuta 

nella Legge 26 Febbraio 2021 n. 21, di conversione del D.L. n. 183/2020, che ripropone quanto previsto 

dall’art. 106, comma primo, del D.L. 17 marzo 2020 n. 18, l’assemblea ordinaria per l’approvazione del 

bilancio è stata convocata entro il maggior termine di 180 giorni dalla chiusura dell’esercizio.  

Ai sensi dell’art. 2426, n. 5 c.c. abbiamo espresso il nostro consenso al mantenimento dell’iscrizione 

nell’attivo dello stato patrimoniale dei “Costi di impianto e di ampliamento” e dei “Costi di sviluppo” in 

genere, richiamando all’uopo la normativa in materia alle limitazioni sulla distribuzione dell’utile previste 

dal medesimo articolo “Fino a che l’ammortamento dei costi di impianto e ampliamento e di sviluppo non 

è completato possono essere distribuiti dividendi solo se residuano riserve disponibili sufficienti a coprire 

l’ammontare dei costi non ammortizzati.”. 

Il Collegio ha altresì preso atto del contenuto della “Relazione sul governo societario” redatta ai sensi del 

D.Lgs. n. 175/2016, art. 6, commi da n.2 a n. 5. 

I risultati della revisione legale del bilancio sono contenuti, invece, come indicato in premessa, nella 

Relazione della società di revisione, di cui il Collegio sindacale ha preso atto. 

Fatti di rilievo avvenuti successivamente alla chiusura dell’esercizio 

Il Collegio sindacale richiama l’attenzione in merito a quanto esposto nel paragrafo della Nota Integrativa 

denominato “Informazioni sui fatti di rilievo avvenuti dopo la chiusura dell'esercizio”, in cui 

l’Amministratore unico, con riferimento all’emergenza epidemiologica c.d. da “COVID-19”, conferma 

l’avvenuto mantenimento da parte della società di tutte le misure volte al contenimento della diffusione 
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del virus, sia in riferimento alla normativa concessa in materia di lavoro agile, sia con riferimento 

all’organizzazione del servizio continuativo di screening affidato al personale sanitario esterno.  

Allo stesso tempo, l’amministratore unico, conferma che la società, anche sul piano operativo, ha 

garantito la presenza continua di dispositivi di sicurezza e protezione individuali e/o collettive all’interno 

di tutte le proprie strutture operative e amministrative. 

 Al riguardo, il Collegio sindacale prende atto che, nonostante il permanere della situazione di criticità 

legate all’emergenza epidemiologica, che sta interessando anche il primo semestre dell’anno 2021, la 

società ha ritenuto di non dover ad oggi usufruire delle diverse misure di sostegno al bilancio offerto dai 

decreti emergenziali, ratione temporis emanati, quali a titolo puramente esemplificativo, il differimento 

dei versamenti di natura fiscale e contributiva e la sospensione e/o riduzione delle quote di 

ammortamento annuali.  

In questo senso, il Collegio sindacale apprezza la coerenza del modello organizzativo societario, adattato 

al rilievo della permanenza dei requisiti di continuità aziendale, comunque garantiti dalla rilevazione di 

una dignitosa performance aziendale. 

Al riguardo, il Collegio sindacale, prende altresì atto del giudizio senza rilievi espresso dalla società di 

revisione su tale specifico aspetto e, nel contempo, vista comunque l’attuale incertezza su quelli che 

potrebbero essere gli effetti sull’andamento futuro generale della società derivanti dall’evolversi della 

situazione di emergenza sanitaria, invita l’amministratore unico a tenere sotto costante controllo 

l’andamento dei principali indici di natura economica, finanziaria e patrimoniale. 

Osservazioni e proposte in ordine alla approvazione del bilancio 

Considerando le risultanze dell’attività da noi svolta il Collegio propone alla Assemblea di approvare il 

bilancio d’esercizio chiuso al 31 dicembre 2020, così come redatto dall’Amministratore unico. 

Il Collegio concorda con la proposta di destinazione del risultato d’esercizio, pari ad euro 87.277, fatta 

dall’Amministratore unico in Nota Integrativa. 

 

Pisa lì, 22 Maggio 2021 

 

Il Collegio sindacale 

 

Dott. Roberto Dell’Omodarme 

 

(Presidente) 

 

________________________________ 

 

Dott. Joselito Lagonegro  

 

(Sindaco effettivo) 

 

________________________________ 

 

Dott.ssa Roberta Vaselli 

 

(Sindaco effettivo) 

 

________________________________ 
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